
令和 2 年度 学校関係者評価報告書 

奈良学園登美ヶ丘中学校・高等学校 

１．学校関係者評価実施日 令和 3 年 3 月 24 日（水） 

         育友会館にてご意見をいただきました。 

 

２．評価者名 山本晴美、北川郁美、神田麻子、福田由美（敬称略） 

 

３．評価結果 

 

はじめに、令和 2 年度学校自己評価書を提示し本校一年間の取組と成果について、また、来年度に

向けての課題と改善方策について説明をした。その後、上記の評価者により、以下に記載の各項目に

ついてご意見をいただき、取組状況等について説明した。 

 

【大項目】 

Ⅰ 教育活動に関するもの 

（１） 教育目標・教育計画について 

・Ⅰ類とⅡ類で学習面での格差があり、Ⅰ類でないといわゆる難関大学には行けないという意識  

が一般的になっているように思います。学校行事等でⅠ類とⅡ類の間で交流もないのではという

誤解があるようなので、現状は交流もあり学校生活は同じであると対外的な説明が必要だ と思

われます。    

⇒Ⅰ類・Ⅱ類それぞれの特色を活かしたカリキュラムや授業内容を工夫し、一人一人の進路目標の

実現に向けて取り組んでいます。毎年入れ替えもあります。学校行事等では学年全体で取り組

み、個々の個性を引き出しながら、全体を引き上げることを考えています。説明会等でも広報し

てまいります。 

（２） 教科指導について 

・「尚志館」について一部の保護者の間では、学校から切り離されたところで勉強を見てもらって  

いるという思いを持っている方がおられます。その運用についてはすでに説明をいただいている

ところですが、さらに丁寧に説明が必要と思います。 

 ⇒尚志館は担任や教科担当との連携を図りながら、学校で使用している教材や課題を中心に学習

支援を行うもので、学校から切り離された活動ではありません。今後もご理解いただけますよう

周知してまいります。 

・自習室の開設はとてもいい取り組みだと感謝しております。自習室の各学年の収容人数が 25 人で 

入りきらない生徒たちは教室で自習をすることになりますが、その教室ではおしゃべりをする生

徒が出てきたりするので集中できないという話を聞きます。演習室を第 2 自習室として集中して

学習できる環境づくりをしていただきたいです。 

   ⇒この度、登翔会様にお願いをして、パーソナルパーティションを寄贈していただきました。自習

室以外の教室や演習室を利用して自習をする場所を確保させていただきます 



   ・コロナ対策等で授業動画を多数配信していただきありがとうございます。現在も動画の撮影が

続いていますが、撮影する時に、撮影する iPad の設置場所について配慮できないでしょうか。

iPad の後ろの生徒が黒板を見づらいようなので。撮影する場所に工夫をお願いします。 

    ⇒授業動画の撮影は、生徒の理解と協力を得ながら進めておりますが、ご指摘の支障等がない

よう改善してまいります。 

   ・授業以外でも生徒の質問対応や進路相談によく対応していただいておりますが、先生方が忙し

く、職員室に質問に行っても先生が捕まらないことがあるようです。 

    ⇒様々な校務、会議等で先生が捕まらない状況があることは承知しております。できるだけ質

問対応等、生徒と関わっていただける時間を増やせるようにしたいと考えています。 

   ・学校行事で更衣が一時に集中するとき、女子の更衣が教室で行われることがあります。少し不安

に思う時がありますので、対応をよろしくお願いします。 

 （３）生徒指導について 

   ・校則は良く守られており、指導がゆき届いているように思いますが、基準が少し緩くなっている 

部分があるようにも思いますので、確認をお願いします。また例外を認めることは避けてほしい

です。 

    ⇒校則に基づき指導を行う場合は，一人一人の生徒に応じて適切な指導を行うとともに，生徒

の内面的な自覚を促し，自主的に守るように指導を行っていくことが重要と考えています。今

後もそのような観点に立ち指導を徹底してまいります。 

  ・ジェンダーのこともありますし、自転車通学のことも気になることがありますので、女子にも 

スラックス、キュロットの着用を検討していただきたいと思います。    

    ⇒女子生徒のスラックスについては、モニターを募って早急に導入に向けての取り組みを始め 

ています。キュロットについてもサンプルを製作し、次年度からの使用を検討しています。 

  ・カウンセラー室の中の人物が小窓から見えることがあるので配慮が必要かと思います。 

   ⇒見えないように工夫したいと思います。 

  ・小学校から中学校へ進級するときに、具体的な学校生活についての説明（持ち物・服装等）を 

いただきたいと思います。 

    ⇒内部進学の先輩たちがＭ２・Ｍ１生に学校生活についての話をする機会がありますので、そ

のときに、持ち物や服装についても触れるように依頼します。 

   ・三者懇談時の保護者アンケートを事前に配布してもらえると、家でもゆっくり記入することが

できて回収率も上がるのではないでしょうか。 

    ⇒三者懇談の当日に提出できない場合は後日でも構いませんので、提出のご協力をお願いしま

す。 

   ・外周駐車場を無許可で使用している保護者がいます。学校行事の時は特にたくさんおられるよ

うで、幼稚園のお迎えに支障が出ていると思われます。 

    ⇒保護者会の時等に、無許可で使用できないように教員を配置しました。くれぐれもご協力の

程、お願いいたします。 

・野球部の生徒の更衣について、グラウンドのギャラリーで着替えていることが気になります。 

更衣場所を検討してほしいです 



    ⇒部室内の密を避けるためにその場所で着替えている現状もあるようですが、クラブ顧問に連

絡をして、通行する人たちに配慮するように指示します。 

（４）進路指導について 

・もうすぐＹ４になるこの時期になって、親にも相談しにくい話を先生に相談ができるようにな

ったと聞いており感謝しています。もう少し早くそんな状態になっていればよかったなと思い

ます。  

 ⇒進路指導については、年間の指導計画を立て、一人一人のニーズに合わせて指導助言を進めて

います。新たに開設した進路指導室の活用を進め、生徒への情報提供と進路相談を充実させて

いきたいと考えています。 

・指定校推薦についてなど、進路についての情報を保護者にもたくさんいただけるとありがたい

です。講演会などももっと実施していただきたいです。 

    ⇒指定校推薦など大学受験に関する情報は保護者の皆様にも適宜提供させていただいていると

ころです。さらに受験制度や入試情報、志願者動向など最新の情報をお知らせできるよう、各

学年の保護者対象進路講演会を企画しています。その内容及び回数については年間計画を作

成する中で検討してまいります。 


